

EL PERIÓDICO PARA TODOS

En la capital 15 cts. semanales

Año VI — Núm. 1.547

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante: Lunes 17 de Julio de 1916

Pagos por adelantado

La labor de los liberales

No basta que el periódico de bombos mütuos «El Día», órgano o botafumeiro de los liberales de Alicante, escriba pomposas gacetillas en lugar preferente dando tonos de magnanimidad a lo que solo es deshonroso y repugnante. Mentir con tanto descaro un gran papel que se jacta de periódico imparcialmente informador, es el colmo de la frescura propia del que no es capaz de sentir colorear sus mejillas por nada de este mundo.

Hablando el otro día el botafumeiro en cuestión, sobre la labor de los liberales decía que, gracias a la activa gestión de sus correligionarios en la Diputación en que se obligaba a los Ayuntamientos de la provincia a ingresar por contingente provincial, se veían más atendidas las necesidades de las Casas de Beneficencia, Hospital y Manicomio. Pues bien: entérense nuestros lectores.

Hace muchos días que el recto alcalde Sr. Pobil, el mismo que por convertir una hermosa plaza en cajón estrecho y tapias de huerto campestre acepta un título de perpetuidad, el mismo caballero que sirve los intereses políticos de Rojas y Francos en perjuicio de los de Alicante, viene prometiendo ingresar alguna cantidad en las arcas de la Diputación, cantidad que últimamente tasó en 8.000 pesetas; pues bien, en vista de que llegó este último sábado y no ingresó dicha cantidad, tomó la resolución el señor Presidente de la indicada Corporación de enviar en comisión al primer oficial de Contaduría D. Emilio Martínez para seguir procedimiento de apremio contra nuestro Ayuntamiento.

Aplausos sinceros y unánimes merece la actitud del mencionado presidente de la Diputación por su enérgica actitud, puesto que no es justo que un municipio que tanto despilfarró en gastos inútiles y piensa jubilar a un empleado que todavía está frescote y apto para trabajar, para gastar 6.000 pesetas favoreciendo a otro amigo; no cumpla con sus ineludibles deberes como es el de facilitar la vida del organismo que atiende las necesidades de la provincia.

«El Día» ha salido mal parado en esta ocasión y los que bombea en sus columnas quedan en el mayor de los ridículos toda vez que son los primeros en no cumplir con sus obligaciones.

El pueblo alicantino paga todo cuanto se le exige y no hay pretexto posible para dejar que sean embargados otra vez sus intereses por culpa de los malos administradores.

Sobre estos pesa una gran responsabilidad material y moral por cuanto son representantes del pueblo en contra de su voluntad, porque los puestos que ocupan los deben a un amañeo electoral, a un abuso de la Ley y del ciudadano, al empleo de la fuerza brutal y despiadada.

Nuestro actual alcalde, no sólo es inepto para seguirlo siendo, sino que es un peligro para la vida de nuestro municipio y una deshonra para nuestra reputación.

Si a un bienhechor se le rinde homenaje por sus actos, ¿qué debe hacerse con los que convierten a un pueblo en hacienda de... bonachones?

CHISPAZOS

Ayer nos dimos un paseo por la plaza de Santa Teresa y vimos lo siguiente:

Los rails de la vía de los coches que van a la huerta, sobresaliendo del nivel de la calle en más de cinco centímetros, hoyos, basura, piedras, barro, papeles, trapos viejos y una tapiá ridícula en construcción desde hace muchas semanas.

Todo esto simboliza la gestión de un alcalde.

Ahora nos explicamos el por qué se llamará aquello «Plaza Pobil».

Conque nuestro presidente municipal Sr. Pobil ha sido requerido por la Diputación para que pague lo que le corresponde por contingente y no lo ha hecho todavía a pesar de haberlo prometido?

Vengan bombos, Sr. Ferré.

Todavía existe en la calle de Pelayo un montón de cenizas y carbón, residuos de una hoguera que se hizo la noche de San Juan.

Como el señor alcalde está enojado con nosotros porque le hablamos con claridad, no lee nuestro periódico y no se entera de las quejas que publicamos de los vecinos de aquella calle y si lo lee se hace el sueco, vamos a ver si hoy lo conseguimos de este modo:

«Entre los vecinos de la calle de Pelayo cunde la idea de solicitar al municipio una placa conmemorativa de la activa, eficaz y provechosa (sobre todo esto último) labor del paso por la alcaldía de Alicante, de D. Ricardo P. del Pobil.»

Josefa Araeil Santacreu Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

Si ahora no se hace caso tampoco de aquellos vecinos, es porque el señor Alcalde no quiere más gloria ni más plazas.

CENTELLAS.

Señor Alcalde

Una comisión de vecinos de la calle de Lepanto se nos presenta en esta redacción a rogarnos transmitamos a S. S. desde estas columnas las justas manifestaciones que vienen a exponernos con objeto de que se remedien cuanto antes, so pena de morir como perros a fuerza de respirar las putridas emanaciones que por defecto del piso de la misma se desprenden.

En la mencionada calle existe a la entrada un pilar de piedra que impide el tránsito de carruajes y demás vehículos, pero es el caso que este desaparece tantas cuantas veces a algún gracioso le dá la gana y en ninguna se ha notado, tanto su falta como en la presente, pues al no existir, y circular por esta vía carros cargados; han hundido las losas del alcantarillado o acequia que pasa por allí, dando paso franco al más irresistible de los perfumes, capaz de poner fin a cuantas vidas alcance, si esto no se evita con urgencia en razón de la época que atravesamos tan propicia a unas calenturas que nos envíen al otro barrio, víctimas del descuido de quien pudo evitarlo por ser esta su misión principal.

Esperamos ver atendidas estas súplicas impidiendo que esos microbios se enseñoreen y produzcan los estragos de su tan maligna como mortífera procedencia.

Aclaración

En nuestro número perteneciente al día 15 del corriente sufrimos la equivocación de cambiar el apellido del agente a que aludíamos en nuestro entrefilet inserto en el mismo, así como también en las primeras líneas del mencionado trabajo dice «el señor Gobernador» en sustitución de «al señor Gobernador».

Rogamos a nuestros lectores tomen en consideración estas rectificaciones a que motivaron el error de los cajistas y sepan perdonar de lo que nosotros somos los primeros en lamentarnos.

A un jamelgo

Arrastras con tus huesos a un muñeco forrado de armaduras y caireles. No lúces collarón con cascabeles que fué en tu juventud dulce embeileco. Tus tripas, al trotar, suenan a hueco y el hombre, lidiador de los bureles, condúctete, cobarde a redondeles dó suena la tragedia como un eco.

Las notas del clarín, fuerte y sonoro, atruenan el espacio. Sale el toro y embiste contra tí, que desvalido, venganza clamas de barbarie tanta metiéndote los cuernos mientras canta la plebe al son de tu postrer gemido.

JOSÉ DORADO MARTÍN

Isleña Marítima

Compañía Mollerquina

DE VAPORES

Servicio de Comunicaciones Marítimas Postales y Comerciales entre Palma-Alicante (con escala en Ibiza) y vice-versa.

ITINERARIO:

Salidas de Palma para Alicante (con escala en Ibiza) los jueves al medio día.

Salidas de Alicante para Palma (con escala en Ibiza) los sábados una tarde.

Para más detalles: Sucursal «Isleña Marítima», Bilbao, 4.—ALICANTE.

Ramón y Borja MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Ingles». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Azúa.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.
Calderón de la Barca 19 1.ª derecha.
Alicante,

Se necesitan

Aprendices y oficiales en el taller de calados y bordados de Don José Millán.—Calle de Tenjor, núm. 67.

Organización obrera

Gasistas, electricistas, hojalateros y sus similares.

Un compañero electricista nos ha entregado el siguiente escrito:

«Compañeros de la Comisión Organizadora: Nunca imaginé que hubiera hombres, que con el entusiasmo de Vds. emprendieran una misión tan grandiosa como la que se han impuesto de organizar a nuestro oficio en Sociedad juntamente con los compañeros gasistas y hojalateros. Me sorprendí al leer en los periódicos sus propósitos. Los compañeros que trabajan en esta fábrica todos se han inscrito en las listas que tiene esa Comisión a penas enterados que se están haciendo trabajos para formar Sociedad.

Yo creo, que los trabajadores de la compañía del Agua deben ser admitidos en la sociedad que vamos a formar; así todos unidos, formaremos un gran bloque por el que seremos respetados.

¡A trabajar sin descanso para que nuestra organización sea un hecho!

**

Gracias por todo compañero. Lo que indica de los trabajadores del agua está bien acertado por ser un trabajo similar al de los compañeros gasistas que se ocupan en las instalaciones; admitimos su propuesta y ya saben los compañeros interesados que pueden dar sus nombres y domicilios a la Comisión o dejarlos al Conserje de la Casa del Pueblo. La misma indicación hacemos a los que no han tenido ocasión de inscribirse en las listas de la Comisión. Déncese prisa a dar sus nombres y domicilios porque estamos ultimando la redacción del proyecto de Reglamento, y la convocatoria para la reunión la pensamos hacer en breve.

LA COMISION ORGANIZADORA

Teatro de Verano

LA CIUDAD ALEGRE Y CONFIADA

El Desterrado es el espíritu de la justicia encarnado en un hombre que execra a los que con sus torpezas, ineptitudes y ambiciones gobiernan a un pueblo que solo sabe reír y confiar su vida a la voluntad de *Crispín* y *Polichinelas*. Un pueblo inconsciente que solo da señales de virilidad tumultuaria cuando cualquier agitador lo fustiga en contra de sus gobernantes sin darse cuenta que esos gobiernos dimanar del mismo pueblo y no aquellos de este por lo que resulta irrisorio y cobarde culpar a otro las propias culpas.

La Justicia desterrada o *El Desterrado* justicia, ha permanecido fuera de su Patria muchos años por que así convino a aquel *Crispín* de los intereses creados que necesitaba de la impunidad para erigirse en dueño y señor de una ciudad, ya que protegiendo amores con ficciones artistas habíase proporcionado una fortuna.

El Desterrado por fin perdonado retorna a su país, donde tiene a un hi-

jo único llamado Lauro que ignora donde se halla, al cual reconoce a los pocos momentos de llegar y se entera que su amnistía la debe a la voluntad y ruegos de la hija de *Crispín* que está enamorada del joven y correspondida por él ciegamente.

A partir de este punto *El Desterrado* que momentos antes habíase indignado de oír decir a *Arlequin* frases despectivas contra la Patria, se complace en que su hijo *Lauro* sea un mancebo con entereza dispuesto a sacrificarse por ella y llega por desgracia el momento en que el extranjero declara la guerra a la ciudad y *Crispín* que para todas sus andanzas tuvo valor y soluciones se siente impotente y desacreditado para dirigirse al público en demanda de su patriotismo y al efecto cita a consejo a *El Desterrado*, a *Polichinela* y *Pantalón* que son los que poseen las únicas grandes fortunas adquiridas por medio de farsas y de la usura, al elemento armado y al agitador de las masas *Publio*.

Una vez reunidos y enterados a lo que son llamados, los capitalistas en cuestión se niegan a prestar su dinero para afrontar la guerra, ante el temor de perderlo.

El elemento armado manifiesta estar percatado de su deber como soldado, de ir donde lo exija el patriotismo si bien sabe que su esfuerzo será estéril ante la escasez de medios para luchar. El agitador *Publio* no pierde ocasión en arrojar al rostro de *Crispín* toda la responsabilidad que le cabe, pero éste la rechaza con energía haciendo notar que los falsos redentores que pasaron el tiempo embaucando a las masas sin enseñarles ninguno de sus deberes como buenos y conscientes ciudadanos, son los que han contribuido a la catástrofe que se avecina y que el haber continuado al frente de la nave del Estado, ha sido por considerar que para entregarla en manos de otros *Crispín* y *Polichinelas* estaba él primero.

Por fin, llega el momento temido de ser tomada la ciudad por el enemigo y *Crispín* firma la paz comprometiendo el capital de los adinerados los cuales lloran y se desesperan ante el temor de haberlo perdido. Los agitadores que no supieron arrastrar a las masas para dar señales de virilidad y patriotismo en contra del invasor, se desbordan en rebelión contra los que procuraron la paz tachándolos de traidores y al entablarse la lucha por las calles de la Ciudad cae herido mortalmente *Lauro* el hijo del *Desterrado* que es precisamente uno de los que acababan de luchar en defensa de su Patria.

En este momento aparecen lamentándose todavía por la pérdida de su dinero *Pantalón* y *Polichinela*. Los revolucionarios avanzan hacia el cuerpo exánime de *Lauro* el padre de éste o sea *El Desterrado* arranca de manos de aquellos la bandera que ostentan y a las palabras de los usureros que siguen preguntando por su dinero exclama: «Patria! Patria!»

**

Sentimos haber hecho esta reseña a grandes rasgos por no permitirnos el espacio de que disponemos ser más extensos. Circunstancia que nos impide bien a nuestro pesar, hacer mención de los magníficos parlamentos filosóficos-sociales y de Estado de que consta tan colosal obra escrita con una lógica irrefragable.

Los pensadores tienen mucho que meditar en ella y los menos expertos bastante que aprender.

La obra pues, que nos ocupa es un faro inmenso que alumbra el camino del patriotismo y dignidad de los pueblos.

De la interpretación dada a esta obra por los artistas que forman parte de la compañía de don Francisco Fuentes nos ocuparemos mañana.

Pronósticos del tiempo

El astrónomo D. Mariano Herrera anuncia para la segunda quincena del mes actual y para las dos del mes de Agosto, los siguientes vaticinios:

Mes de Julio.—Del 17 al 20, densos nubarrones que nos traen truenos y relámpagos con alguna llovizna en toda España, Francia, Italia y Portugal.

Del 21 al 31, días buenos y lluviosos, terribles huracanes en las regiones de Levante y Sur de España.

Mes de Agosto.—Del 1 al 3, huracanes muy generales tanto en España como en el extranjero.

Del 4 al 15 unos días despejado, otros, relámpagos y lluvias.

Del 16 al 26, truenos y chispas eléctricas en la mayor parte de España y Francia.

Del 27 al 30 días despejados, terminando el mes con tiempo lluvioso.

El suceso de ayer

Ayer próximamente a las cuatro de la madrugada rieron en la calle Alvarez dos individuos llamados Rafael Corona Botella y Francisco Cuenca Mario resultando herido con arma blanca el primero el cual fué conducido a la Casa de Socorro donde fué curado, trasladándole luego al Hospital civil en grave estado.

El agresor se dió a la fuga arrojando al suelo una faca que llevaba de grandes dimensiones la cual fué recogida por el funcionario Sr. Cortés.

Momentos después el vigilante nocturno núm. 31 y el referido funcionario dieron alcance al Cuenca poniéndole a disposición del señor juez de instrucción.

Nuevo itinerario

La compañía de navegación «Isla Marítima» ha variado el itinerario de los vapores que hacen el servicio entre Palma de Mallorca y Alicante lo cual constituye una gran comodidad y economía para el comercio, puesto que a contar desde la fecha saldrán los vapores de aquella isla los jueves llegando aquí los viernes al medio día y saliendo los sábados por la noche, lo cual ofrece un espacio de tiempo de día y medio laborables.

SUCESOS

EL INTERES Y EL CARINO

Isabel Diaz Gomis es una mujer que vive amancebada con un sugeto llamado Juan Vivo Agudo el cual haciendo honor a su primer apellido trató de sacarle unos cuartos a su amada dándole unos mamporros que le ocasionaron varias contusiones en la cara y cuerpo.

El Vivo en cuestión ha sido denunciado al juzgado municipal.

OH, LA CULTURA POPULAR

A Vicente Seva Bafuls, Pedro Pérez Más y Tomás Llasin Espi se les ha detenido en la inspección de vigilancia por blasfemar y escandalizar en la vía pública.

Vapor incendiado

Vigo.—Ha fondeado en Villagarcía el vapor de la matrícula de Bilbao «Cabo San Martín», que lleva fuego en las bodegas.

El cargamento se compone de tabaco, papel y cáñamo, que dificulta grandemente la extinción del incendio.

La novillada del domingo

Para el próximo domingo, 23 del actual, está anunciada una magnífica corrida de novillos-toros, de la acreditada ganadería de D. Ignacio Vazquez, de Sevilla, (antiguos de La Campanilla), que serán estoqueados por los afamados novilleros, Evaristo Delgado, de Sevilla, y Enrique Pérez Ferrando, Torerito de Valencia.

El valiente matador, Evaristo Delgado, que tanto se distinguió el pasado año en esta plaza, está dispuesto a trabajar de verdad para ganarse las simpatías del público alicantino, que tantos aplausos le tiene otorgados, y con referencia a Torerito de Valencia, que el 25 tiene que torear en Albacete cuatro toros de igual ganadería que la que se ha de correr en esta plaza el citado día 23, quiere demostrar una vez más, sus facultades e inteligencia, viniendo a cosechar los aplausos del público de nuestra mezquita.

Dado el económico precio de las entradas, 0'60 pta. para caballero y 0'35 para señoras, niños y militares sin graduación, con la calidad de los novillos-toros, de «La Campanilla» antigua y acreditada ganadería de Sevilla, auguramos a la empresa una buena entrada.

«El Socialista» denunciado

Los compañeros que forman el grupo pró «El Socialista», pueden entregar el socorro por denuncias al compañero Presidente o Secretario de la Agrupación. Como por estar sometido a la censura militar habrán de ser muchas las denuncias que sufra nuestro diario, esperamos que se le preste el apoyo debido.

Directorio Valenciano

Con este título la famosa casa editora Bailly-Bailliere-Riera ha tenido la atención que agradecemos de enviarnos un libro utilísimo para los comerciantes industriales y pueblo en general puesto que en él trata de todos los elementos que constituyen la riqueza de las tres provincias valencianas conteniendo reseña geográfica, histórica y estadística de cada entidad de población, ferrocarriles, correos, telégrafos, manantiales y establecimientos de agua minero-medicinales y demás datos de interés general. También contiene un mapa de cada una de las tres provincias con profusión de anuncios, de los ramos de industria, comercio, agricultura, ganadería, minería y profesiones, todo lo cual constituye una estadística muy completa de la región valenciana que proporciona grandes ventajas y comodidades a todo aquel que tiene necesidad de conocer cualquier dato de interés.

Para adquirir dicha obra no hay más que dirigirse al director gerente don Eduardo Riera.

Calle Consejo de Ciento, número 240, Barcelona.

Teatro de las Calorinas

En el cómodo y bonito teatro de las Carolinas del Círculo Liberal-Conservador, se puso anoche en escena el grandioso drama de D. Pedro Calderón de la Barca «La vida es sueño» alcanzando un señalado triunfo, las señoritas Salazar y Castelló, así como los señores Quintanilla que hizo gala de sus facultades escénicas.

Admirables estuvieron también los señores Salazar y Galán, todos los cuales fueron ovacionados repetidas veces.

**

Para el próximo domingo se está preparando el grandioso drama titulado «El registro de la policía».

Subasta

Para el día 22 del corriente está señalada la subasta para la conducción del correo desde Elche, Hondón de las Nieves y Hondón de los Frailes bajo el tipo de 750 ptas.

Dicha subasta se verificará en pliego cerrado y papel timbrado clase 11.ª n.º 1 dirigiéndose hasta el mismo día a la Administración de Correos de Alicante.

La huelga de los ferroviarios

IMPRESIONES OPTIMISTAS.—EL ARBITRAJE

Las impresiones que se tienen de la huelga son muy optimistas.

La Junta Directiva de la huelga ha anunciado que se halla dispuesta a admitir el arbitraje.

EL COMITE DE VALLADOLID

Ha sido llamado el comité ferroviario de Valladolid.

Vendrá a conferenciar a las nueve de la mañana con el conde de Romanes, quien ha salido esta noche de La Granja para Madrid.

ROMANONES y LOS OBREROS

A su regreso de La Granja, hablando de la huelga de ferroviarios dijo Romanones que ésta no presenta nada anormal, agregando que estamos en los preliminares del comienzo del arreglo.

A las cinco y media de la tarde recibió a la comisión obrera, que acompañaba Anquiano, que ha sido puesto en libertad.

La entrevista fué breve.

Cuando terminó, el presidente manifestó a los periodistas lo siguiente: —Estamos de acuerdo.

Ahora marchan los representantes obreros al ministerio de la Gobernación, desde donde comunicarán con sus compañeros de las provincias en que subsiste la protesta, con objeto de comunicarles las corrientes de inteligencia iniciadas.

Estamos por nuestra parte dispuestos a dar todo género de facilidades en nuestro vehemente deseo de solucionar el conflicto.

IMPRESIONES FAVORABLES

Las últimas impresiones son muy favorables esperándose que los obreros ferroviarios reanuden el trabajo mañana.

Desde luego la comisión arbitral la presidirá Azcárate.

NOTICIAS GENERALES

TREN ASALTADO

En el correo de Extremadura, cerca de la estación de Caracuel, fueron sorprendidos varios ladrones en el furgón de cola, cuando intentaban

forzar unas cajas que contenían dinero con destino a Madrid.

Acudieron los guardias civiles de escolta, cruzándose disparos con los ladrones que huyeron sin llevarse nada.

Uno de los ladrones fué detenido.

CONSEJO DE MINISTROS

Los ministros habían sido citados para las diez y media de la noche en el domicilio de Romanones.

Permanecieron reunidos hasta las doce.

Romanones, a la salida, manifestó que se ocuparon del conflicto ferroviario.

Gasset expuso las gestiones que ha realizado cerca de la compañía, quedando todavía muchos puntos por aclarar.

Ruiz Jiménez dió cuenta de todo lo que se relaciona el conflicto con su ministerio y las impresiones que transmiten los gobernadores.

Restauránt-Bar ¡Alegria!

BERNABE BIOSGA

Fra Fernando, 28 y Doctor Esquerdo, 6 (junto al banco de España).— Alicante.

CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS EN ADELANTE

Servicio a la carta

Casa especial en desayunos y salidas de teatros.—Café, Licores, Aperitivos, Refrescos etc. de las mejores marcas.

Cerveza siempre fresca.

Especialidad en bocadillos.

Los jueves y domingos Arroz a la Valenciana.—Los miércoles cañitas a la Madrileña.—Se sirven raciones.

Suela para zapateros 1.ª clase

Eduardo Ruiz Pérez, ofrece a sus amigos a precio sumamente económico.

Trafalgar, 67.—Alicante.

Compra y Venta

de muebles usados. Se compra plomo viejo a 45 cts. kilo. Zinc a 1 pta. Metal a 1'25. Cobre a 1'80. Lana usada de colchón desde 1'50 a 2 ptas.—Zaragoza, 2,

Aviso al público

Se compra papel viejo a 75 cts. arroba.—Lana de colchón usada a 2 pesetas kilo.—Metal viejo a 1'25 ptas. kilo.—Cobre a 2 ptas. kilo.—Plomo a 50 cts. kilo.—Lana vieja deteriorizada a 40 cts. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Baratillo).

A las señoras

Por un procedimiento inofensivo se extrae con toda su raíz el vello del rostro o brazos, sin que quede ni la más pequeña señal, dejándolo fresco, limpio, fino y hermoso.

ANTONIA LLUCH, Cádiz 15, Valencia

Representante único para las provincias de Alicante y Murcia.

Francisco Ora Galvo Practicante

RAFAEL TEROL, 16 y 18, 2.º

FRASCOS de 3, 6 y 12 PESETAS

Aplicaciones por el representante a precios convencionales.

Pedro Casademon

tiene el gusto de participar a su numerosa clientela, que ha trasladado el taller de vaciador desde la calle de S. Isidro 9, a la de Castañas 57, frente al dispensario de la Cruz Roja donde ofrece de nuevo sus servicios en dicho ramo.

Academia Hacienda

Oficiales cuartos.—25 plazas.

2.000 pesetas anuales

Gaseta 2 de Abril

Informes, detalles, y apuntes, en

Calderón de la Barca, 17, 2.º

Las clases darán principio el 15 de Abril

184 Prop. Casa Maucci Barcelona

—Todo lo que ha dicho, todas esas groserías que ha supuesto.

El abad no añadió más palabra y poco después salía de la estancia de su hermana para dirigirse a la del juez.

Pero hubo de encontrarle cuando éste salía de la celda del abad de Carós y le dijo:

—Perdonad, micer, pero quisiera decirnos dos palabras.

—Decidlas si os place, señor abad, por más que no es este lugar oportuno para ello.

—Lo mismo da este que otro. El objeto es únicamente decirnos que como comprenderéis después de la escena que ha tenido lugar en las habitaciones de mi hermana, juzgo inútil la continuación de unas relaciones

XXX

RUPTURA DE RELACIONES

El abad de Erill había celebrado ligera entrevista con su hermana mientras tenía lugar la del juez con el abad de Carós.

Apenas quedaron solos los dos hermanos, dijo el abad:

—Dime, Elena. ¿Qué verdad existe en la odiosa imputación que hizo hace poco micer Arnau?

RAPIDA

Horas de Sol

En plena fiebre de recolección, los trigales son como un manto de fulgido oro que se ofrece, sumiso y risueño a los certeros golpes de la curva-hoz del segador.

Poco a poco las rastrojeras, van mostrando a los cielos su recién pelada corteza, y amarillentas y reseca quedan entristecidas en tanto los carros transportan la pelambre dorada que las embelleció durante la Primavera.

Semejan los campos recién segados una vieja longueva y nujosa, que llora su soledad infinita sin la esperanza de que, de tantos hijos como diera a la vida, venga uno solo a besarla con respeto y alegrarla con el adorno cariñoso de rojas y aladas amapolas como la sangre, y de blancas campanillas como la pureza.

Los recios segadores sufriendo en las espaldas los mordiscos del sol, son los únicos que posan sus manos callosas sobre ella pero no para acariciarla, sino para ir arrancando precipitadamente la riqueza santa que generosa siempre ofrece incansable riqueza que es sangre y nervio del hombre, que es vida de los pueblos, que es pan.

Y allá van los ejércitos proletarios empuñando la corva arma sin miedo a la faena y a la fatiga, cortando las rubias espigas, rayos de sol fundido formando áureas gavillas que al besarse unas con otras parece que ríen con risa cristalina y cantan al mismo compás de los segadores.

Ajetreo febril por doquier.

Fuego de las alturas y sudores en la tierra. Afanar de segadores y reir de espigadoras y al final del tajo la promesa magnífica de la panzuda botija o la rellena bota que, al empinarla en alto para que el fresco cho-

rro refresque las fauces reseca y calenturientas, es como una bendición de Dios que bajara del cielo y el glu glu del agua al vaciarse en las bocas sedientas una palabra divina que dice consoladora «¡Bebe hombre, que bien lo mereces.»

J. GIMENEZ ROSES

Registro Civil

NACIMIENTOS

Francisco Clemente Tora, Carmen España Carrizo, Irene García Candela y Juan Pastor Díaz.

DEFUNCIONES

Manuel Pastor Moya, Rafael Rubio Pizano y Teresa Galvañ Pons.

MATRIMONIOS

Ninguno.

Movimiento del Puerto

BUQUES ENTRADOS

Vapor español «Cataluña», de Sevilla, y escalas con carga general.

Vapor español «Cabo Carveiro», de Bilbao, y escalas con carga general.

Vapor holandés «Hebena» de Rotterdam y Rio Martin con carga general.

Vapor español «Argelia» de Barcelona con carga general y pasajeros.

DESPACHADOS

Vapor español «Cataluña», para Marsella y escalas con carga general.

Cabo «Carveiro», para Barcelona con carga general.

Vapor holandés «Hebena», para Barcelona, con carga de tránsito.

Vapor francés «Tunisi», para Cete, con cebada.



Plaza de Toros DE ALICANTE

Gran Corrida de Beneficencia

bajo los auspicios de la EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL y organizada por «Taurina de Levante».

Para el domingo 6 de Agosto de 1916

Selidiarán 6 HERMOSOS TOROS DE CAMPOS VARELA 6, por los afamados y valientes matadores,

Pacomio Peribañez
Joselito y Belmonte

Entrada general 5 ptas.—Id. para señoras, niños y militares sin graduación, 3'50 ptas.—Id. de SOL ALTO, 3

NOTICIAS

Doña Josefa Izquierdo Bautista, esposa de nuestro particular amigo don Francisco Gonzales Fernández, ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño.

Felicitamos a los venturosos padres por tan fausto acontecimiento.

Nuestro particular amigo don Mariano Oriente ha sido aprobado en las oposiciones verificadas últimamente en Madrid para el cuerpo de vigilancia.

Nuestra enhorabuena.

El juzgado de instrucción de Alicante cita a José Blasco Coses, procesado por robo.

AVISO.—Se desea tomar en alquiler para la temporada de verano una

casa con huerto en las inmediaciones de Alicante.

Darán razón Méndez-Núñez 42 Despacho.—ALICANTE.

SE VENDE.—Caja de caudales incombustible altar y chimenea de talla siglo XVI y un gran cristal para escaparate que mide 1'32 ancho por 1'96 largo.

Razón, Plaza del Teatro 7, pral.

SE DESEA COMPRAR Piano usado. Calle San Nicolás, 11, 1.º izquierda.

Aviso.—El acreditado sastre señor Guarinos, pone en conocimiento de su numerosa clientela, haber trasladado su taller a la calle de la Concepción 6.

Desde Elche

RAFAEL GARCIA.—Ofrece a sus compañeros cortes cortados y preparados y se hacen pares a medida y toda clase de reparaciones a precios sumamente económicos.—Plaza del Dr. Esquerdo núm. 16, pral.

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

- Otelo o el moro de Venecia.
- La dama de las Camelias.
- Los amantes de Teruel.
- Catalina Howard.
- Diego Corrientes.
- El Rey de los Campos.

Profesora en partos

La acreditada Profesora en Partos doña María Dolores Vera, pone en conocimiento del público haber instalado su domicilio en la calle de Santo Tomás 11, 2.º y su

Academia preparatoria

para cursar dicha carrera con arreglo al moderno plan de estudios.—Santo Tomás, 11, 1.º

D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero exigénico en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 a 2.—Callejas, 1 bajo derecha.

Imp. Hijos de J. Garcia
Plaza de S. Agustín, 5.—Alicante

182 Prop, Casa Maucel Barcelona

Don Juan de Serrallonga 183

—Ninguna—repuso sinceramente la condesa.—Sólo he visto dos veces a ese mancebo. Una, cuando me salvó la vida en la cacería, y otra en Gerona.

—¿Pero te ama?

—Lo ignoro.

—¿Y tú?

La condesa tardó algunos segundos en contestar.

Su hermano la contempló con ansiedad.

—Has oído?—volvió a decir.

—Pues bien; ya sabes que jamás supe mentir. Quisiera que el origen de ese mancebo fuese menos obscuro, y si me amase, me consideraría muy dichosa concediéndole mi mano.

—Pero ¿le diste alguna esperanza?

—Si no he hablado con él, como te he dicho; sino he vuelto a verle

desde entonces! ¿cómo podía darle esperanza?

El abad de Erill calló y reflexionó durante un buen espacio.

—Entonces cómo micer Arnau se atrevió a tan indigna suposición.

—Como antes se había atrevido a menazarme si no accedía a su amor.

—Luego era verdad.

—Sí, hermano. Su proceder esta noche ha sido horrible. Manifestóme su amor del cual varias veces me habías hablado, me pidió que le contestara con franqueza y con ella le dije lo que sentía. Irritóse, hablóme con destemplado lenguaje, le contesté cual se merecía. Alzó la voz, amenazó y de pronto precipitóse en la estancia ese mancebo tomando mi defensa.

—Y sin duda de la actitud de ese mozo deduciría...